

REVISTA DIGITAL

RESPONSABILIDAD SOCIAL



CARRERA PROFESIONAL DE ADMINISTRACIÓN

Alumnos | Fueron a colegios, empresa y municipalidad de Nuevo Chimbote

DESTACAN IMPORTANCIA DE BUENAS PRÁCTICAS DE LA GOBERNANZA EFICAZ

La transparencia es sinónimo de información veraz.

Ing. Humberto Chávez Milla
Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Con la finalidad de generar conciencia sobre las buenas prácticas de la gobernanza eficaz incidiendo en un manejo correcto y transparente al interior de las organizaciones, estudiantes del cuarto ciclo de estudios de la Escuela Profesional de Administración llevaron a cabo charlas alusivas al tema en el área de Seguridad Ciudadana del Municipio Distrital de Nuevo Chimbote; en el colegio “Santa María Reina”; el centro educativo “San Luis de la Paz” número 88388 y en la Empresa de Transportes Turismo Tres Estrellas SAC.

La población beneficiaria de las organizaciones antes mencionadas fue un total de 44 colaboradores, quienes recibieron la charla respecto a los temas relacionados sobre rendición de cuentas, transparencia, y comportamiento ético, como parte de la sensibilización sobre la Gobernanza eficaz en las Organizaciones.

Su participación fue activa e incluso formulando

Valores de la gobernanza eficaz

Gobernanza eficaz se refiere a la calidad de los procesos de acuerdo a un conjunto de principios que incluyen: rendición de cuentas, transparencia, comportamiento ético, inclusión, equidad, sensibilidad, defensa de derechos humanos y observancia a la ley. Hay quienes describen éstos como principios o procesos democráticos y la democracia es invariablemente una meta de una buena gobernanza en una organización. producto de un accidente en el trabajo.

preguntas y algunos plantearon sugerencias como que son los líderes de las organizaciones los que deben empezar por dar el ejemplo y con ello motivar a los trabajadores a seguir la línea de una conducta correcta en el trabajo y en la relación con sus compañeros de labores.

En el desarrollo de la actividad los estudiantes brindaron sus conocimientos y experiencias que van adquiriendo en su formación profesional, con temas sencillos, claros, dinámicos; pero muy prácticos para las organizaciones, entregando material ilustrativo como



Participación masiva. Así fue asistencia de serenos de Nuevo Chimbote a charla de estudiantes.

trípticos confeccionados por ellos. “Se disfrutó compartiendo el mensaje en el que se enfoca el curso, dando a conocer los diferentes problemas del día a día que asume la sociedad por la falta de ética y responsabilidad de los directivos de las organizaciones...”, mencionó uno de los estudiantes de Administración.

La rendición de cuentas y la transparencia son dos componentes esenciales en los cuales se fundamenta una organización. Por medio de la rendición de cuentas, la organización explica a la sociedad sus acciones y acepta la responsabilidad de las mismas. La transparencia abre la información al escrutinio público para que aquellos interesados puedan revisarla, analizarla y, en su caso, utilizarla como mecanismo para evaluar a la organización.

Pedido de pobladores

A pesar de las dificultades en el desarrollo de las exposiciones, los trabajadores de las organizaciones comprendieron la gran importancia de la Gobernanza eficaz respecto a la rendición de cuentas y la transparencia. Se advirtió buena predisposición de los participantes a la charla y pidieron que sean constantes de tal modo que no se enfríe la motivación que les generan.

Campaña. de alfabetización digital en ampliación “Nueva Generación”

POBLADORES ESTÁN MÁS CERCA DE UN MUNDO DEPENDIENTE DE LA INFORMACIÓN

Soc. Samuel Martínez Huamán.
Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Sumamente satisfechos de haber conocido de la importancia del manejo de las herramientas de las nuevas tecnologías de la información y comunicación quedaron 30 moradores, entre ellos dirigentes, del asentamiento humano Nueva Generación Marginal.

Este interesante proyecto de extensión universitaria denominado “campaña de promoción de alfabetización digital de la comunidad, para el desarrollo social” fue impartida por estudiantes del sexto ciclo de estudios de la escuela profesional de Administración en el marco de la asignatura Desarrollo de la Sociedad I que se mostraron complacidos por la apertura de los moradores a su iniciativa que por primera vez les

imparte una universidad.

Esta campaña tuvo como objetivo informar que las nuevas tecnologías de la información y la comunicación han cambiado en siglo XXI por ejemplo los cajeros automáticos, teléfonos móviles, celulares digitales, televisión digital y por cable, Internet, etc, están transformando nuestro entorno y el modo de vida de los ciudadanos. Progresivamente se va tecnificando la realidad en que vivimos. Estas tecnologías están permitiendo entrar a la humanidad en lo que se está dando en llamar la era de la comunicación universal.



Tarea. La alfabetización digital llegó a las personas de estrato social bajo.

Fomentando | Consumo responsable con las “tres erres” de la ecología

IMPLEMENTACIÓN DE ESTAS PRÁCTICAS TRAE BENEFICIOS AL MEDIO AMBIENTE

Dra. Teresa García García
Docente de la Uladech Católica Chimbote



Reciclar. El mensaje está basado en reutilizar un objeto para darle vida útil.

Estudiantes del primer ciclo de la carrera profesional de Administración ilustraron en la población los beneficios de la implementación de las 3 erres como práctica cotidiana para desarrollar hábitos de consumo responsable en la población de Chimbote.

La regla de las tres erres, o las tres erres de la ecología o simplemente 3R, es una propuesta popularizada por organizaciones no gubernamentales ecologistas mundiales, que tiene como propósito desarrollar hábitos de consumo responsables, es decir, un manejo de residuos más sustentable con el medio ambiente y la reducción de residuos

generados por el hombre. Esta propuesta le dio a conocer el Primer Ministro del Japón Koizumi Junichiro, la cual busca construir una sociedad orientada al reciclaje.

La estrategia utilizada fue una caminata conjunta con estudiantes de otras escuelas profesionales de ULADECH Católica como Contabilidad, Turismo, Obstetricia, Ingeniería Civil, entre otras que se inició en el Estadio Centenario hasta la Plaza de Armas. Durante el recorrido los estudiantes repartieron material educativo a los transeúntes sobre los beneficios de la implementación de las 3 erres. 39 alumnos del colegio Dios es Amor.

ESCOLARES | Acogen mensaje de no fomentar ni ceder a este delito

FORMA PARTE DEL CAMBIO: ¡DILE NO A LA CORRUPCIÓN!

Mg. Esteban Tolentino Ruiz
Docente de la Uladech Católica Chimbote

Con esta contundente frase se inició la campaña de lucha contra el flagelo de la corrupción, fenómeno que durante estos últimos tiempos viene afectando a nuestra región Ancash y en especial a la Provincia del Santa cuyas muestras más palpables se aprecian en obras públicas mal ejecutadas o abandonadas a la mitad.

La iniciativa de esta campaña corresponde a 38 estudiantes del segundo ciclo de la carrera profesional de Administración quienes imbuidos de un espíritu de renovación y de cambio, están convencidos que es la gestión de quienes están liderando las organizaciones (autoridades) son responsables directos de todo tipo de acto de corrupción que se produzca en ella.

La campaña se desarrolló en las instituciones educativas “José Carlos Mariátegui” del centro poblado Menor de Cambio Puente, donde se desarrolló una charla con los estudiantes del cuarto y quinto año de secundaria, proyectando videos alusivos al tema, socio dramas y luego atender la charla “La corrupción está entre nosotros” sustentado por la estudiante Jhadier Rosmary Flores



Sociodrama: Fue estrategia empleada para ilustrar a escolares las consecuencias de los actos de corrupción.

La campaña siguió a cargo de un segundo grupo de estudiantes en la Institución educativa ULADECH Chimbote gracias al apoyo y comprensión de su directora Magister Karim Gamboa, así como en la institución educativa 88029 del Asentamiento Humano San Juan.

En la charla los estudiantes invitaron a un diálogo a los participantes quienes, en el caso del colegio de San Juan, dijeron ser testigos de obras mal hechas en la ciudad u otras que han sido abandonadas por falta de financiamiento lo que a su entender son consecuencias de la corrupción.

Cabe resaltar que la ULADECH Católica viene realizando este tipo de trabajo en cumplimiento de

su labor de extensión universitaria desde el año 2009, ayudando en la formación de ciudadanos responsables comprometidos con el desarrollo de la comunidad, en ese sentido se logró brindar información de sensibilización para que los estudiantes de educación secundaria asuman una actitud crítica ante los actos de corrupción que

Escolares concientes del problema

Los escolares quedaron satisfechos con la información brindada, al escuchar el discurso de jóvenes que solo superan en dos a tres años sus edades hablando de un tema de actualidad como es la corrupción la que de no ser frenada llevaría a la injusticia. Surgió una interesante y provechosa polémica planteada por adolescentes que tienen una formación marcada por los valores inculcados por sus padres. En total se benefició a noventa y dos estudiantes de educación secundaria, de las instituciones educativas antes indicadas.

Compromiso de Uladech Católica

Los estudiantes organizadores de la actividad les quedó la lección del compromiso de desarrollar este tipo de campañas que busca sensibilizar y concientizar sobre el grave daño que se hace a la sociedad en caso de no actuar en contra de la corrupción, cuyos niveles se han incrementado.

constantemente se practican en los organismos del sector público, las organizaciones empresariales y en las organizaciones de la sociedad civil.

En "Villa España". Estudiantes de administración dan capacitación

PARTICIPACIÓN Y CONTROL CIUDADANO PARA EL DESARROLLO DE LOS CIUDADANOS

Soc. Samuel Martínez Huamán
Docente de la ULADECH Católica Chimbote

Moradores del asentamiento humano "Villa España" fueron instruidos en el tema de participación ciudadana por estudiantes del octavo ciclo de la escuela profesional de Administración de Uladech Católica con la finalidad que promuevan iniciativas para impulsar el desarrollo de su comunidad.

De este modo los estudiantes aplicando el principio de la democracia participativa, que en nuestra universidad se promueve, desarrollaron el taller "Participación ciudadana e inversión social para promover el desarrollo de la comunidad" logrando la atención de 20 moradores a quienes se les explicó que la participación ciudadana es un derecho.

En un primer momento los alumnos facilitaron el taller explicando los derechos de participación ciudadana como la iniciativa de reforma constitucional; iniciativa en la formación de leyes; referéndum; iniciativa en la formación de ordenanzas regionales y ordenanzas municipales; y otros mecanismos de participación establecidos en la legislación vigente.

En un segundo momento los estudiantes expusieron los derechos de control ciudadano como Revocatoria de Autoridades, Remoción de Autoridades;

Demanda de Rendición de Cuentas; y otros mecanismos de control establecidos por la presente ley para el ámbito de los gobiernos municipales y regionales.

El tercer momento se discutió que los derechos de participación ciudadanos han



Compromiso. Moradores asumieron que la participación ciudadana es un derecho en un gobierno democrático.

tenido grandes problemas por un lado los funcionarios municipales no están adecuadamente informados sobre los distintos mecanismos de participación que existen, y por el otro lado, la ciudadanía en general desconoce los mecanismos de participación ciudadana que

puede activar.

Los estudiantes dijeron que son pocas las municipalidades que ejercen una labor de docencia cívica y que tienen un programa de desarrollo de capacidades políticas. Este desconocimiento de los procesos participativos repercute directamente en la baja calidad de la participación donde las organizaciones de la sociedad civil expresan debilidad, dispersión y fragmentación.

Rol del ciudadano

Finalmente los estudiantes concluyeron que el buen ciudadano no debe tener una mirada restringida ni minimalista sino trascendente de cada acción que haga.

CONCIENCIA PÚBLICA EN MAGDALENA NUEVA

*Asignatura Prácticas Operativas Justas
Centro ULADECH Católica Chimbote*



Nueve estudiantes del segundo ciclo de estudios, liderado por Fabiola Carranza Velásquez desarrollaron la "Campaña de concientización pública" realizado en el pueblo joven Magdalena Nueva, con la asistencia de 40 pobladores. Se hizo énfasis en el tema del respeto y la responsabilidad que tiene cada morador de la comunidad para cumplir y hacer cumplir sus reglas para un mejor manejo y orden de las actividades de la comunidad.

APORTE EMPRESARIAL A LA COMUNIDAD

*Asignatura Asunto de Consumidores
Centro ULADECH Católica Chimbote*

Siete estudiantes del tercer ciclo liderado por Anthony Alfaro Sandoval realizaron la campaña de orientación "El consumidor ante la publicidad engañosa" dirigido a 20 estudiantes del primer ciclo de estudios de Administración. Se dió a conocer sobre las empresas que han decidido tomar parte activa con el medio que les rodea a través de interesantes campañas, logrando ayudar a la comunidad y además dando a conocer su marca colocándose al frente de la competencia.



POR UNA CALIDAD DE VIDA

*Asignatura Desarrollo de la Sociedad I
Centro ULADECH Católica Chimbote*

Un grupo de quince estudiantes del sexto ciclo, ejecutaron el taller "Salud reproductiva responsable para el desarrollo sustentable" liderado por la estudiante Verónica Briones Solórzano dirigida a 15 beneficiarios del Comedor Popular "Doña Olga" del asentamiento humano "Tres Estrellas". La salud reproductiva está directamente relacionada con la calidad de vida, la sexualidad y la familia. Representa el ejercicio de la sexualidad responsable y sin riesgos; el bienestar de la madre, del niño en gestación, de los infantes y de los adolescentes y se extiende más allá del período reproductivo de las personas.



Importante | Charla se brindó en tienda la curacao

SALUD Y SEGURIDAD EN EL AMBIENTE DE TRABAJO FORTALECE ACTIVIDADES EN LA ORGANIZACIÓN

Ing. Dante Romero Aguilar
Docente de la Uladech Católica Huaraz

Satisfechos quedaron el grupo de 10 trabajadores de la tienda comercial La Curacao de Huaraz de la charla sobre Salud y Seguridad en el Ambiente de Trabajo brindada en su propio local por nueve estudiantes del quinto ciclo de la Escuela Profesional de Administración.

La charla tuvo una duración de 45 minutos y fue dictada por los estudiantes Yonel Apolinario Aquino, Betsy Campos Díaz, Erika Cochachí

Sensibilización en el tema sobre Salud y Seguridad en el Ambiente de Trabajo en la Empresa Comercial Curacao, fortalecimiento de capacidades valorativas del grupo objetivo, motivar e incentivar a los integrantes del grupo en representación de la universidad para interrelacionarse con la comunidad, participación e identificación con los trabajadores de la empresa.



n Guimaray, Genix Haro Vidal, Cristian Macedo Cuisano, Carmen Mendoza Herrera, Milagros Montero Nieto, Yuly Mejia Loli y Pilar León Rojo que estuvieron acompañados de su docente tutor.

El Docente Tutor puntualizó que la ULADECH Católica continuará realizando este tipo de actividades que permiten obtener resultados tales como:

Binomio. Estudiantes y trabajadores favorece a mejoras en la organización.

CAMINATA CONTRA LA CORRUPCIÓN

*Asignatura Derechos Humanos y Sociales
Centro ULADECH Católica Chimbote*

Con una animada caminata denominada "Por el respeto de los derechos humanos y la valoración de un medio ambiente sano" quince estudiantes del primer ciclo de estudios, liderado por Saul Barrionuevo Vidal motivaron a los pobladores a una profunda reflexión acerca de la situación vergonzosa y temerosa de corrupción que estamos viviendo en todo el Perú lo que obstaculiza incluso acciones por un medio ambiente libre de contaminación.



CONTRA EL BULLYING EN EL INMACULADA

*Asignatura Desarrollo de la Sociedad I
Centro ULADECH Católica Chimbote*



Un grupo de once estudiantes del sexto ciclo liderado por Luis Benites Sánchez, realizaron una charla "Unidos contra el bullying, prevengamos y resolvamos conflictos", que estuvo dirigido a 25 alumnos del colegio Inmaculada Concepción. El bullying es un problema extendido en las escuelas y comunidad, es que tiene un efecto negativo en el clima escolar y en el derecho de los estudiantes a estudiar en un ambiente seguro y sin temor.

EMPRENDEDORES EN SEDA CHIMBOTE

*Asignatura Desarrollo de la Sociedad II
Centro ULADECH Católica Chimbote*

Un grupo de catorce estudiantes del séptimo ciclo ejecutaron la charla "Promoción de actividades emprendedoras y acceso al financiamiento para el desarrollo comunal", liderado por el estudiante Ytalo Bazán Casamayor. La actividad fue dirigida a 15 trabajadores de la Empresa Prestadora de Servicios SEDA Chimbote S.A. a quienes se explicó que un emprendedor es una persona que aprende de sus errores y sigue intentando hasta lograr sus metas empresariales y personales.



PROYECTOS RESPONSABILIDAD SOCIAL



CAMPAÑA DE RECICLAJE

JUNIO

NOVIEMBRE

DIA DE LA
RESPONSABILIDAD

OCTUBRE



JORNADA DE
RESPONSABILIDAD
SOCIAL



DICIEMBRE